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Ata da Trigésima Quinta Reunião Ordinária no Segundo Período Anual, da 
Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 08 de 
agosto de 2017, às 10 horas, na Câmara Municipal do Cabo de Santo 
Agostinho, sob a presidência do Vereador Mário Anderson. 
 
Aos 08 dias de agosto de 2017, às 10 horas, no plenário da Câmara Municipal 
do Cabo de Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro Honorato 
da Silva (Amaro do Sindicato), Augusto César da Cunha Paiva (César 
Paiva), Carlos José Mendes Silva (Galego da Farmácia), Everaldo Cabral 
de Oliveira Júnior, Ezequiel Manoel dos Santos, Flávio Átila da Silva Leite 
(Flávio do Fórum), Gessé Valério de Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, 
José de Arimatéia Jerônimo Santos, José Domingos dos Santos, 
Labreildes dos Santos Inácio (irmão Del), Mário Anderson da Silva 
Barreto(Anderson Bocão), Neemias José Silva, Ricardo Carneiro da Silva 
(Ricardinho), Ronaldo Francisco dos Santos e Vicente Mendes Silva Neto 
(Neto da Farmácia) se reuniram ordinariamente para a 35ª Reunião 
Ordinária, no Primeiro Período Anual, da Primeira Sessão Legislativa, da 
Décima Sétima Legislatura. Havendo número regimental, o Presidente declara 
abertos os trabalhos desta reunião e convida o Vereador Labreildes Inácio para 
fazer a leitura da Bíblia e uma oração. Feita a chamada nominal dos 
Vereadores, pelo Primeiro Secretário, foi constatada a presença dos 
Vereadores supracitados e a ausência do parlamentar José Feliciano de 
Barros Júnior (Cianinho). Logo após, foi lida e aprovada a Ata da sessão 
anterior. Em continuidade, o Presidente abriu o Expediente do Dia que teve 
apresentadas as seguintes proposições: Comunicado nº MC066417/2017, 
Ministério da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a 
execução de programas do FNDE, no valor de R$ 91, 824,20; Comunicado nº 
MC066418/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 
10.386,00; Comunicado nº MC063200/2017, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 404,710,75; Comunicado nº MC072166/2017, Ministério 
da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução 
de programas do FNDE, no valor de R$ 387.427,14; Comunicado nº 
MC077989/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 
154.030,80; Ofício Sec. nº 19711/2017, Deputado Estadual Ricardo Costa-
Assembleia Legislativa, que Informa um Voto de Congratulações à população 
do Município do Cabo de Santo Agostinho-PE, pela passagem dos seus 140 
anos de Emancipação Política no dia 09 de Julho; Ofício nº 509/2017, 
Prefeitura Municipal do Cabo de Santo Agostinho/Secretaria de Saúde, que 
encaminha Relatório Anual de Gestão/2016; Indicação nº 784/2017, Vereador 
Irmão Del- Labreíldes dos Santos, que solicita ao Poder Executivo o 
calçamento da Rua 1º de Maio, Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 785/2017, Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo 
a pavimentação e a drenagem da Rua dos Bem Casados, Loteamento 
Enseada dos Corais; Indicação nº 786/2017, Vereador César Paiva, que 
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solicita ao Poder Executivo a requalificação das Ruas 10, 11, 12, e 13, além do 
conjunto de escadarias do Fundai, Malaquias; Indicação nº 788/2017, Vereador 
Ricardinho-Ricardo Carneiro, que solicita ao Poder Executivo a manutenção de 
toda rede elétrica e de iluminação da Arena Massangana, Engenho 
Massangana; Indicação nº 789/2017, Vereador Irmão Del- Labreíldes dos 
Santos, que solicita ao Poder Executivo a construção da Casa do Idoso, local 
de assistência e atenção específica aos munícipes senis do Cabo de Santo 
Agostinho; Indicação nº 814/2017, Vereador Flávio Átila- Flávio do Fórum, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 25, Ponte 
dos Carvalhos; Indicação nº 815/2017, Vereador Flávio Átila- Flávio do Fórum, 
que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 26, 
Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 816/2017, Vereador Flávio Átila- Flávio do 
Fórum, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 
24, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 817/2017, Vereador Flávio Átila- Flávio 
do Fórum, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da 
Rua 18, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 818/2017, Vereador Flávio Átila- 
Flávio do Fórum, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da Rua 20, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 826/2017, Vereador 
José Domingos, que solicita ao Poder Executivo o saneamento e a 
pavimentação da Rua 71, Alto dos Mirandas; Indicação nº 827/2017, Vereador 
José Domingos, que solicita ao Poder Executivo o saneamento e a 
pavimentação da Rua 28, transversal com a Rua 17, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 828/2017, Vereador José Domingos, que solicita ao Poder 
Executivo o saneamento e a pavimentação da Rua 27, transversal com a Rua 
17, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 829/2017, Vereador José Domingos, 
que solicita ao Poder Executivo o saneamento e a pavimentação do Chiado do 
Rato, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 830/2017, Vereador José Domingos, 
que solicita ao Poder Executivo o saneamento e a pavimentação da Rua 26, 
transversal com a Rua 17, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 834/2017, 
Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a reforma das 
canaletas da Segunda Travessa da Merendeira, em Pontezinha; Requerimento 
nº 386/2017, Vereador Galego da Farmácia-Carlos José Mendes, que solicita 
ao Poder Executivo o saneamento básico, a desobstrução, a limpeza do canal 
e a pavimentação da Rua do Cantor, com a instalação da placa da rua, em 
Pontezinha; Requerimento nº 387/2017, Vereador Galego da Farmácia-Carlos 
José Mendes, que solicita ao Poder Executivo materiais escolares para a 
Escola Municipal Conde da Boa Vista, Pontezinha; Requerimento nº 388/2017, 
Vereador Galego da Farmácia-Carlos José Mendes, que solicita ao Poder 
Executivo fardamentos escolares para a Escola Municipal Comendador Arthur 
Herman Lundgren, Pontezinha; Requerimento nº 389/2017, Vereador Neemias 
José, que solicita ao Poder Executivo a reforma e a manutenção das 
escadarias da Rua B, Bairro São Francisco; Requerimento nº 390/2017, 
Vereador Neemias José, que solicita ao Poder Executivo a construção de uma 
Escola Modelo no Bairro São Francisco; Requerimento nº 391/2017, Vereador 
Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a implantação da Patrulha 
Maria da Penha no Município do Cabo de Santo Agostinho; Requerimento nº 
392/2017, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a 
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composição do quadro de funcionários do Colégio Arthur Ludring, Pontezinha; 
Requerimento nº 393/2017, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder 
Executivo a composição do quadro de funcionários do Colégio Eronides 
Soares, Pontezinha; Requerimento nº 394/2017, Vereador Neemias José, que 
solicita ao Poder Executivo a contratação de Médicos Psiquiatras para os 
Postos de Saúde do Cabo de Santo Agostinho; Requerimento nº 395/2017, 
Vereador Galego da Farmácia-Carlos José Mendes, que solicita ao Poder 
Executivo fardamentos e os materiais escolares para os alunos da Escola 
Municipal Conde da Boa Vista, Pontezinha; Requerimento nº 396/2017, 
Vereador Galego da Farmácia-Carlos José Mendes, que solicita ao Poder 
Executivo a reforma do Centro Cultural Mestre Goita, Pontezinha; 
Requerimento nº 398/2017, Vereador José Feliciano-Cianinho, que solicita ao 
Grande Recife de Transportes a instalação de uma parada de ônibus na 
Avenida Luiz Cabral de Oliveira, em Garapu; Requerimento nº 399/2017, 
Vereador José Feliciano-Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a instalação 
de lombadas na Avenida Luiz Cabral de Oliveira, em Garapu; Requerimento nº 
400/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
desobstrução e a limpeza do sistema de esgoto da Rua Santa Rita, Ponte dos 
Carvalhos; Requerimento nº 401/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita ao 
Poder Executivo o recapeamento da Rua São Jorge, Ponte dos Carvalhos; 
Requerimento nº 402/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder 
Executivo o recapeamento e a restauração das canaletas da Rua da Saudade, 
Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 403/2017, Vereador Gessé Valério, que 
solicita ao Poder Executivo o recapeamento da Travessa da Saudade, Ponte 
dos Carvalhos; Requerimento nº 404/2017, Vereador Gessé Valério, que 
solicita ao Poder Executivo o recapeamento da Rua Bela Vista, Ponte dos 
Carvalhos; Requerimento nº 411/2017, Vereador Amaro Honorato-Amaro do 
Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da 
Rua 19, Alto dos Índios, Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 412/2017, 
Vereador Amaro Honorato-Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo 
a pavimentação e a drenagem da Rua 21, Alto dos Índios, Ponte dos 
Carvalhos; Requerimento nº 413/2017, Vereador Amaro Honorato-Amaro do 
Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da 
Rua 22, Alto dos Índios, Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 414/2017, 
Vereador Amaro Honorato-Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo 
a pavimentação e a drenagem da Rua 25, Alto dos Índios, Ponte dos 
Carvalhos; Requerimento nº 415/2017, Vereador Amaro Honorato-Amaro do 
Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da 
Rua 24, Alto dos Índios, Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 421/2017, 
Vereador José Feliciano- Cianinho, que solicita a Mesa diretora um Voto de 
Pesar pelo falecimento de Gilberto Balbino Neto de 12 anos de idade, filho de 
Givanildo Balbino (Nido) e de Rosângela Albuquerque em decorrência da 
queda de uma marquise no dia 05 de agosto de 2017 na Avenida Laura 
Cavalcanti, em Gaibu no Município do Cabo de Santo Agostinho; Requerimento 
nº 422/2017, Vereador José Feliciano- Cianinho, que solicita a Mesa diretora 
um Voto de Pesar pelo falecimento de José Vicente  e de Alisson Batista de 
Souza que trabalhava no depósito de água e gás do Sr. Givanildo Balbino, em 
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decorrência da queda de uma marquise no dia 05 de agosto de 2017 na 
Avenida Laura Cavalcanti, em Gaibu no município do Cabo de Santo 
Agostinho; Projeto de Lei nº 104/2017, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), 
que dispõe sobre a isenção parcial no pagamento de taxas de inscrição em 
concursos públicos municipais, para os eleitores convocados e nomeados, que 
efetivamente trabalharem como mesários e colaboradores nas eleições político 
partidárias, em plebiscitos e referendos realizados pela Justiça Eleitoral, e 
define a participação nas eleições como critério objetivo de desempate nos 
certames públicos; Projeto de Lei nº 105/2017, Vereador Augusto César – 
César Paiva, que dá nome a Rua Projetada 19, em Garapu, denominando de 
Rua Severina Marisete Enes de Barros; Projeto de Lei nº 106/2017, Vereador 
Augusto César – César Paiva, dá nome a Rua 05 em Garapu, denominando de 
Rua Severino Patrício da Silva; Projeto de Lei nº 107/2017, Vereador Augusto 
César – César Paiva, que dá nome a Rua 04 em Garapu, denominando de Rua 
Aluísio Salustiano da Silva; Projeto de Lei nº 110/2017, Vereadores José 
Feliciano- Cianinho e Mário Anderson - Anderson Bocão, que denomina a 
Escola Municipal que será construída entre os bairros de São Francisco e da 
Charnequinha como Escola Municipal Governador Eduardo Campos, localizada 
no Município do Cabo de Santo Agostinho; Projeto de Lei nº 111/2017, Poder 
Executivo, que estabelece as diretrizes orçamentárias para o exercício de 2018 
e dá outras providências; Projeto de Lei nº 112/2017, Poder Executivo, que 
dispõe sobre a criação de cargos comissionados na área da Saúde do 
Município do Cabo de Santo Agostinho e dá outras providências; Projeto de Lei 
nº 113/2017, Poder Executivo, que dispõe sobre alteração do Art.4º da Lei nº 
1.771, de 18 de junho 1997, já alterada pela Lei nº 2.240, de 19 de janeiro 
2005, que trata da alteração do mesmo artigo já alterado pela Lei nº 1.996, de 
18 de dezembro de 2001, e dá outras providências; Projeto de Lei nº 114/2017, 
Poder Executivo, que dispõe sobre alteração do Art. 5º da Lei nº 2.317 de 16 
de janeiro de 2006, e dá outras providências; Projeto de Lei nº 114/2017, Poder 
Executivo, que dispõe sobre alteração do Art. 5º da Lei nº 2.317 de 16 de 
janeiro de 2006, e dá outras providências; Mensagem de Veto nº 005/2017, 
Poder Executivo, que informa o Veto total ao Projeto de Lei à Sanção 
020/2017, de origem do Vereador Mário Anderson da Silva Barreto que institui 
no calendário oficial do Município o dia Municipal do Rock. Continuando, o 
Presidente abriu o Pequeno Expediente que teve os seguintes Edis inscritos: 
Vereador José de Arimatéia que solicita Votos de Aplauso para os padres do 
Município pelo dia do padre em 04 de agosto, Pe. José Valdir, matriz de Santo 
Antônio, Pe. Severino Lourenço de Aquino, da Paróquia São José Operário, 
Pe. Osvaldo de Freitas Lopes, Paroquia Cristo Rei, Pe. Rogério José da Silva, 
da Paróquia de Ponte dos Carvalhos, Pe. Gilson Batista, da paróquia Rainha 
da Paz, em Pontezinha, também subscreve os votos de pesar do Vereador 
José Feliciano; Vereador Ricardo Carneiro, que subscreve os votos de pesar 
do Vereador José Feliciano e os votos de aplauso para os padres; Vereador 
Jefferson Marcos que solicita Votos de Pesar para as famílias de Poliana 
Moura e Maria José, assassinadas em Ponte dos Carvalhos, também solicita 
Voto de Aplauso para a nova diretoria do Partido dos Trabalhadores no Cabo 
de Santo Agostinho, que tomou posse no dia 04 de agosto; Vereador Amaro 
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Honorato que solicita um Voto de Aplauso para o Setor Jurídico do Município 
pela Semana Jurídica, e pelo dia 11 de agosto, dia do advogado. Logo em 
seguida, o Presidente abriu o Grande Expediente que teve a inscrição dos 
seguintes Parlamentares: Vereador José de Arimatéia, que fala sobre o Projeto 
de Lei nº 112/2017, que versa sobre a criação de cargos comissionados, 
questiona que a cidade está sem dinheiro e mesmo assim cria cargos 
comissionados, sobre o Projeto de Lei nº 113/2017 se posiciona contra, pois 
afirma que ele é inconstitucional, informa que o Tribunal de Contas do Estado 
suspendeu a licitação de contratação de motoristas, pois a mesma fere a 
economicidade, defende que a construção de escolas modelo é cara e não se 
coloca crianças em escola integral, e isso aumenta os índices de violência; 
Vereador Ricardo Carneiro que apresenta Projeto de Lei de sua autoria, o de nº 
104/2017, também critica os Projetos de Lei nº 112/2017 e 113/2017 do Poder 
Executivo, afirma que o Município teve as suas receitas aumentadas e o 
Prefeito fala em crise econômica, pergunta aonde se quer chegar, pois são 
mais de R$ 100 milhões de reais licitados só no primeiro semestre, afirma que 
a cidade precisa provocar debates importantes como a mobilidade urbana, 
denuncia que a calçada em frente ao fórum virou estacionamento privado do 
fórum, fala sobre a problemática das calçadas irregulares e cita a falta de 
ciclovia na cidade, sustenta que a gestão municipal não tem interesse no povo, 
e sim em interesses privados, propõe que seja realizado um debate sobre a 
mobilidade pública; Vereador César Paiva que convida todos para a sessão 
solene de entrega de medalha aos estudantes que ganharam medalha de prata 
em concurso nacional de robótica e física, no próximo dia 11; Vereador Flávio 
Átila, que solicita Voto de Aplauso para os Secretários Municipais, Fábio 
Fonseca pela operação importante em Ponte dos Carvalhos, atendendo o 
requerimento que busca solução para o problema do trânsito de Pontezinha até 
a Miguel Arraes, Clayton Marques pelo excelente serviço em Ponte dos 
Carvalhos, e para Raimundo Souza por resolver o problema da rua 17, solicita 
que em Ponte dos Carvalhos, da praça Marcos Freire até a igreja Pentecostal 
volte a ser apenas rua de pedestre, pois tem havido violência, e morreram 3 
pessoas, critica ter paredão na praça desde 8h da manhã; em aparte, o 
Vereador Ricardo Carneiro lembra a questão do tiroteio em praça pública e 
critica que se coloque paredões nos bairros, afirma que a Secretaria de Meio 
Ambiente deveria tomar providência, pede que não se tome carroça dos 
cidadãos que tentam ganhar a vida; de volta ao Vereador Flávio do Fórum,este 
fala sobre eventos sem comunicação ao Poder Público e parabeniza a 
secretaria de controle urbano; Vereador Ezequiel Manoel que afirma querer 
uma agenda com o Governador do Estado para falar sobre a violência, diz que 
não teve resposta e que não é uma situação normal está entre as 10 cidades 
mais violentas do país, sugere que seja diminuído o horário de funcionamento 
de bares e casas de shows; em aparte, o Vereador José de Arimatéia fala que 
a situação é difícil mesmo, pois o Vereador é aliado do governador, diz que a 
responsabilidade não é só do estado, pois a cidade é a mais vulnerável para os 
jovens; de volta ao Vereador Ezequiel Manoel, este afirma estar preocupado 
como que o Poder Legislativo está fazendo, informa ser a favor do Projeto de 
Lei nº 112/2017 e fala sobre a votação que manteve o Presidente Michel Temer 



 

Página 6 de 6 

 

no poder, diz que a Lava Jato vai acabar com a saída do procurador da 
República Janot e solicita Voto de Aplauso para Betinho Gomes, pois votou 
para Michel Temer fosse afastado; Vereador Jefferson Marcos, afirma que 
desde o início do mandato fala sobre a violência na cidade do Cabo de Santo 
Agostinho, cita a incompetência do governo ao não fazer nada  para resolver a 
violência, não existe controle dos bares, propõe uma audiência pública para 
tratar da violência; em aparte, o Vereador Flávio Átila reitera pedido para a 
secretaria de controle urbano para intervir, e também fala sobre a votação do 
processo de Michel Temer; de volta ao Vereador Jefferson Marcos, este relata 
usuários de drogas aqui na rua da Câmara e sustenta que o debate precisa ser 
feito, não se pode ficar apenas no papel; em aparte, o Vereador Ricardo 
Carneiro afirma que o Governo do Estado nunca vai receber a Câmara do 
Cabo, só recebe se Lula Cabral liderar esse movimento; em aparte, o Vereador 
José de Arimatéia fala sobre a votação do Governo Temer e diz que fechar bar 
é paliativo; em aparte, o Vereador Ezequiel Manoel diz que Lula vem com a 
força; de volta ao Vereador Jefferson Marcos, este defende que seja feita a 
audiência pública sobre segurança. Na sequência, o Presidente abriu a Ordem 
do Dia, passando a palavra ao Primeiro secretário, que lê as proposições para 
votação – em Votação Única: foi constatada a ausência do Vereador Gessé 
Valério de Oliveira no momento da votação, Projeto de Resolução nº 006/2017, 
Vereador César Paiva, aprovado a unanimidade; Mensagem de Veto nº 
005/2017 (Derrubada do Veto), Poder Executivo, veto derrubado. Por fim, o 
Presidente encerrou a sessão, e convocou outra reunião para o dia 09 de 
agosto, às 10 horas, e para constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a 
presente ata que depois de lida, discutida e aprovada será assinada pelo 
Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 
Mário Anderson da Silva Barreto 
 
 
Augusto César da Cunha Paiva 
 
 
José Domingos dos Santos 
 


